

Im Rahmen des Projektes "Lernen über den Tag hinaus" arbeitet das **Berufliche Seminar Karlsruhe** seit Juli 2011 gemeinsam mit anderen Institutionen und projektbeteiligten Schulen im Modellprojekt "Vielfalt und Chancen in der Einen Welt" an einer Umsetzung des Orientierungsrahmens für den Lernbereich Globale Entwicklung.

Zentrale Aufgabe ist hierbei die Erarbeitung von Konzeptionen, wie dieser Lernbereich in die Lehrerbildung integriert werden kann: durchgeführt wurden bisher äußerst erfolgreich fächerübergreifende Fachdidaktik Sitzungen, Ergänzungsmodule zum Thema *Lernen in globalen Zusammenhängen* und die regionale Lehrerfortbildung "Was hat globales Lernen mit meinem Unterricht zu tun?"



Auszeichnung

Die Vereinten Nationen haben für die Jahre 2005 bis 2014 die Weltdekade „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ ausgerufen. In Deutschland wird die Umsetzung von der Deutschen UNESCO-Kommission koordiniert.

Für ihren langfristigen, überregionalen und strukturbildenden Beitrag zur Umsetzung der UN-Dekade in Deutschland verleiht das deutsche Nationalkomitee der Maßnahme

Lernen über den Tag hinaus – Bildung für eine zukunftsfähige Welt

des Ministeriums für Kultus, Jugend und Sport
Baden-Württemberg die Auszeichnung als

Offizielle Maßnahme der UN-Dekade „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ (2005-2014)

Sie wird damit ab 2012 in den Nationalen Aktionsplan für Deutschland aufgenommen und gilt als wesentlicher Beitrag zur Umsetzung seiner strategischen Ziele (MN-Nr. 31/21).

Minister a.D. Walter Hirche
Präsident der Deutschen
UNESCO-Kommission

Dr. Roland Bernecker
Generalsekretär der Deutschen
UNESCO-Kommission

Prof. Dr. Gerhard de Haan
Vorsitzender des
Nationalkomitees